

Institutos de notable en A Coruña: cuatro de cada diez superan el siete en la ABAU

La totalidad de los alumnos pasaron las pruebas en más de la mitad de los centros coruñeses

M. M. OTERO

A CORUÑA / LA VOZ

«Somos un instituto público, de barrio, no muy grande, y estamos muy contentos. Lo que más nos preocupa son los alumnos, queremos que se les abran las puertas. Estos resultados demuestran su trabajo diario», destaca Pablo González. Es el director del IES Rafael Puga Ramón. El instituto de Lonzas ha sido el segundo de toda el área de A Coruña con mejores notas en la parte general de las pruebas de acceso a la universidad, las ABAU. Se presentaron 38 alumnos y aprobaron el 100%. La media, sin contar los resultados de bachillerato, fue de 7,601.

Algo por delante se situó el centro concertado de Culleredo CPR Plurilingüe Montespiño, exclusivamente femenino. Fueron 37 alumnas, aprobaron todas y la media de los exámenes en la parte obligatoria de las pruebas generales fue de 7,876.

«Es el resultado de un esfuerzo de años, desde que empezaron con nosotros en el colegio la mayoría. Apostamos por una educación personalizada en la que cada alumna tiene su tutor, esta es una de las claves de nuestro programa formativo», apunta María Figueroa, la directora del centro.

En general, los resultados alcanzados por los institutos de A Coruña ciudad y toda su comarca han sido buenos este año, el último en el que está en vigor el actual modelo de las pruebas, el implantado durante el covid, y donde se dieron opciones de elegir preguntas a los estudiantes.

Hay que tener en cuenta que, después, la media global de la ABAU se calcula ponderando las calificaciones de bachillerato, que suponen el 60%, y los exámenes de selectividad, el 40%.

Públicos y privados

De los 48 centros educativos del área metropolitana presentados, en 20 se superó el notable, es decir, el 7 de media en las pruebas generales. Unos resultados en los que no se apreciaron diferencias importantes entre los institutos privados y concertados respecto a los públicos, 12 de los que superaron el umbral del siete.

Tampoco fue un condicionante la ubicación, es decir, si están en el centro urbano, el caso del IES Ramón Menéndez Pidal, en Zalaeta, con un 7,071; del IES Salvador de Madariaga, en Riazor, con un 7,21; o del concertado Santa María del Mar, con un 7,531; o en la comarca, como el IES María

Todos los centros en el área de A Coruña

Centro	Concello	Presentados	Aprobados	Nota fase general	Diferencia sobre la nota de bachillerato
CPR Plurilingüe Montespiño	Culleredo	37	100 %	7,88	-0,72
IES Rafael Puga Ramón	A Coruña	38	100 %	7,60	-0,47
CPR Eirís	A Coruña	25	100 %	7,60	-1,28
CPR Plur. Santa María del Mar	A Coruña	101	99 %	7,53	-0,66
IES Urbano Lugo	A Coruña	5	100 %	7,51	-1,49
CPR Plur. Compañía de María	A Coruña	75	100 %	7,35	-0,60
CPR Pl. Esclavas S. C. de Jesús	A Coruña	45	100 %	7,31	-0,56
IES María Casares	Oleiros	39	100 %	7,26	-0,54
IES Salvador de Madariaga	A Coruña	48	100 %	7,21	-0,32
CPR Plurilingüe Liceo La Paz	A Coruña	70	100 %	7,20	-0,61
CPR Pl. La G. Obra de Atocha	A Coruña	35	100 %	7,18	-0,69
IES Francisco Aguiar	Betanzos	74	100 %	7,11	-0,18
IES Rego de Trabe	Culleredo	42	100 %	7,10	-0,35
IES Plurilingüe Rafael Dieste	A Coruña	37	100 %	7,09	-0,39
IES Plur. Eusebio da Guarda	A Coruña	134	99 %	7,07	-0,65
IES Ramón Menéndez Pidal	A Coruña	39	97 %	7,07	-0,91
IES Eduardo Blanco Amor	Culleredo	66	100 %	7,05	-0,58
CPR Calasanz-PP Escolapios	A Coruña	46	100 %	7,02	-0,66
IES David Buján	Cambre	51	96 %	7,01	-0,51
IES Monte das Moas	A Coruña	42	98 %	7,01	-0,98
IES A Sardiñeira	A Coruña	12	92 %	6,99	-0,70
CPR Plur. Sagrado Corazón	A Coruña	39	97 %	6,92	-1,60
IES Agra do Orzán	A Coruña	30	100 %	6,90	-0,77
IES de Curtis	Curtis	31	100 %	6,90	-0,96
CPR Pl. Fogar de S. Margarida	A Coruña	35	100 %	6,84	-0,66
CPR Pl. Sales. San Juan Bosco	A Coruña	30	100 %	6,83	-0,58
IES Plurilingüe Adormideras	A Coruña	91	97 %	6,83	-0,72
CPR Plurilingüe Montegrande	A Coruña	4	100 %	6,81	-0,96
CPR Plurilingüe Peñarredonda	A Coruña	22	100 %	6,78	-0,67
CPR Cristo Rey (Maristas)	Oleiros	52	98 %	6,69	-0,84
IES Manuel Murguía	Arteixo	71	99 %	6,68	-0,79
IES Miraflores	Oleiros	62	100 %	6,66	-0,82
IES Plurilingüe Elviña	A Coruña	25	100 %	6,61	-0,91
CPR Obradoiro	A Coruña	38	97 %	6,56	-1,24
IES Isaac Díaz Pardo	Sada	52	96 %	6,55	-0,84
IES Fernando Wirtz Suárez	A Coruña	21	95 %	6,54	-1,11
CPR Plurilingüe Cristo Rey	A Coruña	88	97 %	6,52	-1,13
CPR Plur. Santo Domingo	A Coruña	22	91 %	6,52	-0,78
IES Monelos	A Coruña	61	93 %	6,46	-1,09
IES de Pastoriza	Arteixo	16	100 %	6,45	-1,07
CPR Plur. N.ª S.ª del Carmen	Betanzos	17	100 %	6,41	-0,90
CPR Plur. Rías Altas	Culleredo	16	94 %	6,40	-1,29
IES Afonso X O Sabio	Cambre	64	98 %	6,39	-1,16
IES As Mariñas	Betanzos	49	100 %	6,35	-0,90
IES de Sabón	Arteixo	5	100 %	6,21	-1,28
CPR Plurilingüe Calasancias	A Coruña	23	100 %	6,05	-1,34
IES Plur. Xosé Neira Vilas	Oleiros	30	97 %	6,02	-1,23
EPAPU Eduardo Pondal	A Coruña	13	77 %	5,67	-1,42

«Es el resultado de un esfuerzo de años, apostamos por una educación personalizada»

María Figueroa
Directora del CPR Montespiño

Casares de Oleiros, con un 7,255. Respecto al porcentaje de aprobados, en 47 de los 48 centros coruñeses más del 90 % de los estudiantes pasaron las pruebas.

Solo en el Centro Público de Educación de Adultos Eduardo Pondal la ratio bajó al 77 %, pero aquí hay que tener en cuenta que se presentaron pocos alumnos, 13, por lo que el suspenso de tres en un grupo pequeño afecta especialmente a la media. Otro dato a destacar es que en 28 de estos 48 centros coruñeses el 100%

«Somos un centro público, de barrio, no muy grande, y queremos que se les abran las puertas»

Pablo González
Director del IES Rafael Puga Ramón

de los presentados aprobaron. Para analizar estos resultados hay que tener presentes dos circunstancias. La primera es que, a la hora de comparar, es preferible hacerlo entre centros con un volumen similar de alumnado en selectividad y que este no esté por debajo de la treintena, para asegurar cierta estabilidad año tras año en sus resultados y que un curso brillante o flojo que se deba solo a casos puntuales entre sus matriculados. La otra premisa es tener en cuenta

«Somos un instituto atractivo con resultados académicos para todo aquel que estudie en él»

Isabel Ruso
Directora del IES Eusebio da Guarda

el salto entre la nota de los dos años de bachillerato y la de las pruebas generales de las ABAU. Un argumento muy escuchado es que en los centros privados y concertados se tiende a inflar la media del instituto. En Galicia, esta diferencia es de 1,06 puntos de media a favor de las calificaciones de bachiller y, en A Coruña, no se observan grandes contrastes en este valor entre públicos y concertados.

En la ciudad y en su área metropolitana hay ejemplos diver-

sos que plasman la pluralidad de la oferta educativa. Aquí están el instituto que más alumnos llevó de toda Galicia a selectividad, los 146 del IES Eusebio da Guarda, y uno de los que menos, el IES Urbano Lugo, con solo cinco. Una cifra por debajo de la decena que solo comparten en la comarca con los cinco chicos del IES de Sabón y los cuatro del concertado CPR Plurilingüe Montegrande.

Una oferta educativa diversa

En el caso del público Urbano Lugo, este curso están de enhorabuena con una de las mejores medias. «Tres dos nosos cinco alumnos que foron á selectividade foron recoñecidos o venres na Megabau polos seus resultados. Non é moi habitual no noso centro, pero tamén reflicte que pode haber expedientes moi bos a pesar de todo. Somos un instituto pequeno, cunha soa liña de bacharelato, que absorbe rapaces dos barrios da Sagrada Familia, Agra do Orzán, Os Mallos e O Ventorrillo, cunha importante presenza de inmigrantes», pone en valor la directora del Urbano Lugo, África López.

En el otro extremo del municipio está el colegio privado CPR de Eirís. Se presentaron 25 chicos, aprobaron todos y la media de los exámenes fue de 7,599, unos 1,28 puntos menos respecto a las notas de bachillerato. «La mayoría están con nosotros desde los tres años y han aprendido a trabajar a base de esfuerzo. Saben que las cosas se consiguen a largo plazo», valora Dolores Otero, la directora.

Para alumnos diversos los del centenario IES Eusebio da Guarda, en el centro de la ciudad. Entre los 146 alumnos que se examinaron en junio había matriculados de las clases nocturnas, a las que suelen ir adultos y personas que ya están trabajando. Unos condicionantes que no impidieron que su media se situara por encima del notable, en el 7,04 en la parte general de la ABAU, con un 99 % de aprobados y una diferencia por debajo del uno, de 0,65 en concreto, respecto a las notas de bachillerato.

«Seguimos siendo un centro atractivo, con resultados académicos para todo aquel que estudie en él, independientemente del origen. Nuestra máxima es formarlos como personas y, dentro de esto, buscamos que logren el acceso a la universidad en la titulación que ellos quieran. Esa es nuestra meta», subraya Isabel Ruso, la directora del Eusebio da Guarda.